

Rendre la guerre possible

Making War Possible

Traditionnellement, en sciences politiques, les recherches portant sur les guerres se sont focalisées sur les causes explicatives de celles-ci. Ces recherches se sont par exemple questionnées sur le rôle de la structure internationale, des régimes politiques ou de la nature humaine dans le déclenchement des conflits. Ici, il n'est pas tant question d'expliquer que de comprendre ce qui rend le déclenchement de la violence militaire pensable. L'objectif de ce projet est d'exposer les processus par lesquels la violence militaire devient acceptable. Pour ce faire, une attention toute particulière a été accordée à la place de la pensée stratégique et des doctrines militaires qui contribuent très largement à fonder la légitimité technique des opérations et à justifier les guerres.

Traditionally, in political sciences, researches on war have focussed on their explanatory causes. These researches have, for example, questioned the role of the international structure, of the type of the domestic political regime, or of the human nature as factors triggering conflicts. Here, it is not so much question to explain but to understand what makes the use of military violence thinkable. The aim of the project is to analyze the process rendering military violence acceptable. In order to do that, special attention is devoted to the place of strategic thinking and of military doctrines that are largely contributing to establish the technical legitimacy of the operations and to justify wars.

Chercheur
Lead Researcher

Christophe WASINSKI

Financement
Funding

ULB - REPI

Durée du projet
Period

2000 - en cours *ongoing*